



## Paquete económico 2025: más de lo mismo

**E**l Gobierno de México envió al Congreso de la Unión los Pre-Criterios Generales de Política Económica 2025, que sirven de base para el Paquete Económico del próximo año.

De momento, aunque sea para darle cumplimiento a la ley, el documento enviado por la Secretaría de Hacienda a los legisladores dista mucho de confirmar los dichos que sobre crecimiento económico de 4% para el próximo sexenio ha proferido Claudia Sheinbaum, quien hasta ahora se ostenta como la candidata más fuerte para ganar las elecciones del 2 de junio.

Al igual que Andrés Manuel López Obrador, quien prometió un crecimiento de la economía del 6% cuando recorría el país en pos de la silla presidencial, Sheinbaum habla de un 4% en promedio, pero sus previsiones están mal, porque para 2025 se estima un PIB de entre 2 y 3%, el mismo dinamismo mediocre de los últimos 30 años.

Se estima “oficialmente” para los próximos años más empleo, mejor salario, mayor consumo privado e inversión pública, así como alza en cifras de la Inversión Extranjera Directa, flujo de las remesas y exportaciones al alza.

Se subraya, al menos en el papel, que los ingresos presupuestarios estarán por arriba de lo previsto, incluidos los provenientes de la producción y venta de petróleo, aunque el entorno global no sea el más favorable y los precios irán en declive.

Será seguro, eso sí, y como se an-



**GERARDO  
FLORES  
LEDESMA**

PRISMA EMPRESARIAL

tipica, que la recaudación y la deuda pública tendrán cifras de doble dígito con cargo a los bolsillos de los contribuyentes cautivos, los que ya están en el padrón, y con un nivel de débitos de más de 50% del PIB. De otro modo, serían insostenibles los programas sociales.

El documento enviado al Congreso no tiene mucho sustento en algunas de sus partes, porque ya se observa un deterioro de la situación de las finanzas públicas.

Hasta febrero, el déficit acumulado del Gobierno Federal fue de 411 mil 379 millones de pesos, mostrando un crecimiento real de 265% contra los meses de enero y febrero de 2023. Esto implica que en 2024 el gasto acumulado del gobierno a febrero 2024 fue 39% mayor a los ingresos acumulados.

La inflación de la primera quincena de marzo se ubicó por encima de las expectativas. La inflación anual quedó en 4.48% lo que implicó un repunte con respecto al 4.45% y 4.35% observado en la primera y segunda quincena de febrero.

Ese incremento en los precios consolida la cautela del Banco de México y su reticencia para volver a bajar la tasa de interés durante el año.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
DIARIO <b>ContraRéplica</b> <small>PERIODICO DE INVESTIGACIONES</small>	12	29/03/2024	OPINIÓN

Por si fuera poco, ya se confirmó el deterioro de la actividad económica de México. El IGAE de enero mostró que la economía se contrajo 0.6% mensual, aunque la lectura anual registre un crecimiento de 1.1%. Es grave que las manufacturas hayan registrado en el primer mes de 2024 una tasa de crecimiento anual de 0.1%, porque es evidente su estancamiento.

### **PUNTOS Y LÍNEAS**

En EU, Trump es el virtual candidato republicano a la presidencia, y aunque el tipo de cambio no ha reaccionado a ese hecho, no se puede descartar la volatilidad para la paridad peso-dólar.

---

•PeriodistaDirector de RedFinancieraMX  
gflores13@yahoo.com.mx